





Fortalecimiento de la seguridad sanitaria de los migrantes y las poblaciones de acogida en Colombia y Ecuador a través de la implementación del Registro Electrónico en Salud.



Resumen de la práctica

Evaluación de un aplicativo electrónico que permite el registro, la utilización y el seguimiento en salud adecuado de personas en condición de movilidad humana. El proyecto se ha aplicado en Colombia y Ecuador, donde equipos de investigación realizaron un estudio de factibilidad para una posible implementación posterior. Los ministerios de salud de los dos países participaron en las discusiones iniciales y esperan los resultados de los estudios para tomar decisiones frente a una segunda fase.

Lecciones Aprendidas

- Es importante identificar posibles socios implementadores en cada país previo al lanzamiento del estudio de factibilidad y hacer reuniones de aclaración de términos de referencia con el fin de motivar la presentación de propuestas de diferentes organizaciones y mitigar atrasos en la ejecución del estudio.
- Según la experiencia europea que, si bien la implementación y puesta en marcha inicial es costosa, el mantenimiento no significa una gran suma de recursos económicos.
- Una vez lograda la implementación del aplicativo electrónico, es importante llevar a cabo estrategias de sensibilización y
- formación con el personal de salud para que haya conocimiento de la herramienta, facilidad en la utilización y sensibilidad en su uso, entendiendo que es un registro valioso que garantizará el derecho a la salud, con calidad y oportunidad en la atención.
- En cuanto a la protección de datos, es importante adherir a las políticas nacionales y ver de qué manera se garantiza la encriptación de datos, los cuales deben ser de uso exclusivo de profesionales de la salud y de conocimiento personal de cada migrante.



CONOCE MÁS

Recomendaciones

Es importante identificar a futuro esta herramienta no solo como una herramienta para la población migrante, sino que pueda ser un instrumento de uso nacional para toda la población, independiente de su estatus migratorio.





































